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Protokoll der 17. Delegiertenversammlung BirdLife St. Gallen 
Samstag 30. März 2019, 15.00-16.00 im Evangelischen Kirchgemeindehaus Diepoldsau 
 

  Vorstand: 
 

Holenstein Jerry, Präsident 
Jenny Cornelia, Geschäftsstellenleiterin 
Barandun Jonas (nur am Vormittag anwesend) 
Leuzinger Hans 
Rutz Kati 
Scheidegger Theo 
Wüst Ursina 
Rüegg-Bonelli Silvia 
 

 
Die Traktandenliste und die Jahresrechnung wurden allen Sektionen rechtzeitig mit der 
Einladung per Post zugeschickt.  
 
 
1. Begrüssung      

Der Präsident Jerry Holenstein begrüsst die Delegierten, die Mitglieder und die gela- 
denen Gäste zur 17. Delegiertenversammlung. Insbesondere begrüsst er die Ehren- 
mitglieder Kurt Anderegg und Erich Müller, sowie die Vertreter von BirdLife Schweiz 
Michael Gerber und Martin Schuck und Corinne Abplanalp vom ANJF.  
 
Entschuldigt haben sich Dominik Thiel und Guido Ackermann vom ANJF, Xaver Jutz  
von BirdLife Zürich, BirdLife Glarnerland, BirdLife Thurgau und Appenzeller Vogel- 
schutz. Der Appenzeller Vogelschutz ist ein kleiner Verein, der sich für unsern  
Sperber interessiert. 
 

 
2. Präsenzkontrolle 

Insgesamt sind 47 Mitglieder aus 19 Sektionen, zwei Ehrenmitglieder und zwei Gäste  
von BirdLife CH anwesend.  

  
 

3. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird Tschemi Obrecht gewählt.  
 

  
4. Protokoll der DV vom 14. April 2018 in Mosnang 

Das Protokoll der DV 2018 ist auf der Homepage www.birdlife-sg.ch aufgeschaltet 
zur Einsichtnahme. Ein Verlesen wird nicht gewünscht. Es wird ohne Gegenstim-
me genehmigt und mit Applaus verdankt.  
 
 

5. Jahresbericht 2018         
Die Weichen für die Zukunft sind gestellt. Nach einem arbeitsreichen Jahr ist die 
neue Geschäftsstelle von BirdLife SG am 1. Januar 2019 mit Cornelia Jenny, einer 
versierten Fachfrau, gut gestartet. Der Vorstand hat die prioritären Aufgaben für 
die Geschäftsführerin definiert, denn in der Startphase ist lediglich ein 20 % Pen- 
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sum finanzierbar. Zu ihren Aufgaben gehört die fachliche Unterstützung der 
Sektionen in der Umsetzung ihrer Ideen für die Natur. Sie ist zuständig für die 
Öffentlichkeitsarbeit, den Informationsaustausch und für die Aus- und Weiter-
bildung. 
Der Jahresbericht des Präsidenten kann im Anhang nachgelesen werden. 
 
 

6. Jahresrechnung 2017   
Wiederum haben wir mit einem positiven Rechnungsabschluss unser Kapital er-
höht, sodass wir zuversichtlich die Geschäftsstelle finanzieren können. BirdLife SG 
verfügt inzwischen über ein ansehnliches Vereinskapital von rund 57'000 Franken. 
Für den Sperber steht eine Reserve von 38'900 Franken zur Verfügung. 
Die Jahresrechnung schliesst bei Einnahmen von Fr. 64'041.27 und Ausgaben von  
Fr. 52'667.35 mit einem Gewinn von Fr. 12’373.92. 
 
 

7. Revisorenbericht (Antrag Abnahme der Rechnung) 
Der Revisor Toni Koller verliest den Revisorenbericht. Die Rechnung hat er zu-
sammen mit Erich Widmer geprüft und für richtig befunden. 
Ihr Antrag, die Jahresrechnung zu genehmigen, den Kassier Hans Leuzinger mit 
bestem Dank für die gewissenhafte Arbeit zu entlasten, und dem gesamten Vor-
stand sowie den übrigen Funktionären für ihre uneigennützige Arbeit Dank und 
Anerkennung auszusprechen, wird angenommen und mit Applaus verdankt.  

 
 
8. Mitgliederbeiträge 2019  

Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert:  
Fr. 13.- für Einzelmitglieder 
Fr. 16.- für Familien 
Fr. 50.- für Gönner 
Fr. 100.- für Firmen   
 
Der Antrag, die Mitgliederbeiträge an den Kantonalverband unverändert zu 
belassen, wird einstimmig angenommen.  
 

 
9. Wahlen (Rücktritt und Neuwahlen) 

 
Rücktritt 
Kati Rutz ist seit 2012 im Vorstand tätig. Sie hat massgeblich den Kantonalver-
band weitergebracht. Seit ihrem Eintritt hat sich für sie viel verändert. Zusammen 
mit ihrem Mann Hampi führt sie in Diepoldsau einen grossen Bauernbetrieb. Sie ist 
Mutter von zwei kleinen Mädchen und weiterhin Mitarbeiterin bei der Zeitung. Als 
gelernte Journalistin schreibt sie tolle Beiträge für das Tagblatt. Kati ist Mitinitiantin 
unseres Sperbers. Dank ihrem Fachwissen und ihrem Einsatz ist unser Magazin 
eines der hochwertigsten im Kanton. In den letzten Jahren hat sie ihre Kraft voll in 
den Sperber gesteckt. Dem bleibt sie auch weiterhin treu. Allerdings möchte sie 
aus dem Vorstand austreten. Jerry bedankt sich bei Kati für ihren bereits sieben-
jährigen Einsatz und überreicht ihr den neuen Brutvogelatlas als Geschenk. Das 
ganze Redaktionsteam freut sich auf die weitere Zusammenarbeit mit ihr. 
 
Wahlen 
Gemäss Statuten wird der Vorstand auf drei Jahre gewählt, jetzt ist kein Wahljahr.  
Im Artikel 19 der Statuten steht: Der Vorstand besteht aus mindestens fünf Mitglie-
dern. Das heisst, nach oben gibt es keine Grenze. Damit der Vorstand seine Arbei-
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ten gut erledigen kann, ist er auf aktive Mitglieder angewiesen. Im Moment besteht 
der Vorstand aus: 
Holenstein Jerry, Präsident 
Barandun Jonas, Vizepräsident 
Leuzinger Hans, Administrator und Kassier 
Rüegg-Bonelli Silvia 
Scheidegger Theo 
Wüst Ursina 
 
Neues Vorstandsmitglied 
Jerry freut sich, Daniel Bosshard als neues Vorstandsmitglied vorzuschlagen. 
Daniel hat bereits in den Sitzungen geschnuppert und sich eigebracht. Er verstärkt 
den Vorstand dank seinem umfangreichen Wissen in verschiedenen Bereichen.  
Das Aktuariat ist noch vakant, darüber werden wir im Vorstand diskutieren. Daniel 
wird unsern Vorstand vor allem mit seinem Fachwissen verstärken. Als Master of 
Science in Umweltwissenschaften der ETH Zürich weiss er, wie Projekte angegan-
gen und realisiert werden. Bis Ende Februar war er als Fachmitarbeiter im ANJF 
tätig. Am 1. März hat er sich selbständig gemacht und die Firma ecoboss GmbH 
gegründet. Bei BirdLife SG möchte er ehrenamtlich mitarbeiten. 
Daniel Bosshard wird als neues Mitglied in den Vorstand gewählt und mit einem 
grossen Applaus begrüsst. 
 
Neuwahl Revisor 
An der letzten DV konnten wir in Kürze keinen neuen Revisor als Ersatz für die 
kurz zuvor verstorbene Susanna Züger finden. In der Zwischenzeit hat sich Erich 
Widmer vom OV Eschenbach bereit erklärt, dieses Amt zu übernehmen. Er hat 
bereits mit Toni Koller die letztjährige Rechnung gewissenhaft geprüft. Erich 
Widmer wird zur Wahl vorgeschlagen, einstimmig gewählt und mit einem grossen 
Applaus willkommen geheissen.  

 
 

10. Programm 2019  
Die nächste Präsidententagung findet am 8. Februar 2020 mit Cornelia Jenny 
statt.  
Für die Delegiertenversammlung, die am 28. März 2020 stattfindet, sind wir in 
Wartau eingeladen. 
Wir sind in der glücklichen Lage, für die DV 2021, eine Einladung vom Natur-
schutzverein Ebnat-Kappel/Nesslau (Andy Weber) erhalten zu haben.  
 

 
11. Umfrage 

Jerry bittet die säumigen Sektionen, die die Statistik noch nicht ausgefüllt haben, 
diese möglichst bald einzureichen. 
 
Nach einigen Rückschlägen ist es der Sektion Rapperswil-Jona zusammen mit der 
Hochschule Rapperswil gelungen, eine kostengünstige App (250.00 Fr. pro Jahr) 
für Parcours mit Bildern und Texten zu entwickeln. Es sind zwei Musterparcours 
geplant. Rapperswil-Jona bietet dafür interessierten Vereinen einen einfachen und 
preisgünstigen Einsteigerkurs an, das teilt uns Kurt Anderegg mit. 
 
Jerry erzählt den Anwesenden vom Missgeschick zwischen den Akteuren des 
Sperbers. In letzter Minute bevor der Sperber in den Druck ging, sollte ein Bild 
ausgewechselt werden. Es ging alles schief. Das zu entfernende Bild verdrängte 
irrtümlich den schönen Maikäfer auf der Frontseite. Eine Verkettung von Irrtümern 
führte zum grossen Ärgernis – die Frontseite erschien mit dem halben Bild eines  
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Schmetterlings. 
 
Jerry bedankt sich bei: 

 Jürg Sonderegger mit seinem Team für die Führung  
 Agnes Schümperlin für die Organisation im Haus und die Verpflegung 
 Martin Schuck für die Ausführungen von BildLife Schweiz 
 den Vorstandsmitgliedern für die unermüdliche Mitarbeit 

den verschiedenen Helfern für die ehrenamtliche Tätigkeit in den Diensten der 
Natur 

 den geschätzten Delegierten für die Unterstützung und das Vertrauen. 
 
Damit schliesst Jerry Holenstein die 17. Delegiertenversammlung. 
 
 
Protokoll: Silvia Rüegg-Bonelli  
 


